

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 11 de febrero de 2010.



EDUCACIÓN:

Estatad: Exigen al rector sesión de Consejo Universitario

Nacional: La UNAM quedó exenta del recorte presupuestal: Narro

Internacional: Descifran secretos del ADN de un hombre que vivió hace 4 mil años

SALUD:

Estatad: Entre 50 y 60 por ciento de estudiantes presentan obesidad o sobrepeso

Nacional: ONU: son insuficientes las metas para combatir el cambio climático

ECONOMÍA:

Estatad: Destinan 1,600 mdp contra pobreza

Nacional: Superado, aumento de morosidad en tarjetas de crédito: Martínez Gavica

Internacional: Honda retirará otros 440 mil autos por las bolsas de aire

POLÍTICA:

Estatad: Muestran permiso para recibir basura

Nacional: Gómez Mont renuncia al PAN; se niega revelar las razones

Internacional: Crea Bolivia su agencia espacial

EDUCACIÓN:

Estatal:

“Exigen al rector sesión de consejo universitario”

Por acuerdo de su Consejo Técnico, el Centro de Ciencias Jurídica y Sociales de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) solicitará una sesión extraordinaria de Consejo Universitario antes del 1 de abril y la revocación del acuerdo de extinción de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales. A solicitud de la comunidad estudiantil, el Consejo Técnico del nuevo Centro de Ciencias Jurídica y Sociales de la UAEM sesionó de manera extraordinaria para analizar la inquietud que surge respecto del cambio de denominación y extinción de la Facultad de Derecho, por lo que luego de discutir el punto, plantearon remitir un oficio al rector Bilbao Marcos, para que en su calidad de presidente del Consejo Universitario convoque a sesión extraordinaria y se analice la solicitud de revocación del acuerdo por el que se desapareció a la Facultad de Derecho. Jorge Arturo Olivares Brito, consejero técnico maestro del Centro de Ciencias Jurídicas y Sociales, explicó que el interés de alumnos y docentes es que la sesión del Consejo Universitario se realice con carácter de urgente, toda vez que se tiene como plazo el 1 de abril para cambiar la papelería con la que deben trabajar los nuevos centros de acuerdo con la nueva legislación. Olivares Brito dio a conocer que con base en un estudio elaborado por el Consejo Técnico de la otrora Facultad de Derecho, se determina que el concepto de “centro” no aplica para los programas de estudio con los que está trabajando actualmente y con el cambio de denominación, “prácticamente se nos pone en un nivel inferior al que hoy venimos ocupando”. Entre los acuerdos del Consejo Técnico es la realización de mesas de trabajo para analizar la viabilidad del Estatuto Universitario y presentar una propuesta al Consejo Universitario, que sea más accesible y sin que dañe la identidad de la unidad académica.

La Unión de Morelos, p.13, (Salvador Rivera) y El Sol de Cuernavaca, p.p.-5, (Mónica González).

“Reciben universitarios becas de transporte”

Alumnos de los Centros de Ciencias de la Educación y de Comunicación Humana de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) recibieron ayer de parte de la Federación de Estudiantes Universitarios (FEUM) la beca de transporte. Más de 140 mil pesos fueron distribuidos ayer entre los alumnos beneficiados por el convenio firmado por la FEUM y el gobierno del estado de Morelos, con el que se pretende resarcir la afectación de haber sido incrementada la tarifa mínima en el transporte público de pasajeros con itinerario fijo desde el mes de agosto de 2009. Los recursos entregados a través de una tarjeta bancaria correspondieron a los meses de septiembre a diciembre del año pasado y a partir del mes de marzo se publicará una convocatoria para renovar el padrón de beneficiarios. Edgar Landeros Muñoz, presidente de la FEUM, fue el encargado de hacer entrega de las becas a los 404 universitarios de las dos unidades académicas ya citadas.

La Unión de Morelos, p.13, (Salvador Rivera).

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González).

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1514634.htm>

El Regional del Sur, (Roberto Heredia).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=2897:entregan-400-becas-de-transporte-a-universitarios&catid=42:local&Itemid=63

“La FEUM, contra cambio de nombre a escuelas”

Haberle cambiado el nombre a algunas instituciones de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) sigue sumando el rechazo de los sectores universitarios, por lo que la medida, a unos días de ser avalada por el Consejo Universitario, tiene como oposición un frente al que decidieron sumarse los estudiantes. La Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), en voz de su presidente, Edgar Landeros Muñoz, se sumó al malestar dentro de la institución por el cambio de denominación a institutos y facultades. Dijo que se analizará la situación, luego de que en varias unidades académicas los representantes estudiantiles han manifestado la necesidad de que el comité ejecutivo de la FEUM encabece la inquietud que prevalece por ese cambio. Lo anterior, durante el acto de entrega de 404 becas a igual número de estudiantes de los centros de Comunicación Humana y Ciencias de la Educación, lo que significó una erogación económica de 140 mil pesos, beneficio con el que se pretende resarcir el aumento a la tarifa en el transporte autorizado desde agosto pasado.

El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=2896:la-feum-contra-cambio-de-nombre-a-escuelas-&catid=42:local&Itemid=63

“Arranca educación vial a alumnos de primaria”

Debido a que los accidentes viales y los atropellamientos continúan siendo la principal causa de muerte en Cuernavaca, la Secretaría de Protección y Auxilio Ciudadano (SPyAC) inauguró el programa de educación vial dirigido a estudiantes de primaria. El director General de Tránsito, Miguel Ángel Díaz Corona, señaló que se busca que a través de los niños, los padres tomen conciencia sobre el respeto a las señales de tránsito y el fomento de una cultura vial. El programa se llevará a cabo semanalmente y se capacitará a menores de escuelas públicas y privadas sobre la importancia del respeto al reglamento respectivo.

La Jornada Morelos, p.13, (Elizabeth Cuevas Villalobos).

“Cobro de ISR a pensiones mayores a 9 salarios mínimos alerta a FSTSE”

El cobro del Impuesto Sobre la Renta (ISR) a los trabajadores jubilados con pensión mayor a nueve salarios mínimos, puso en alerta a la Federación de Sindicatos de Trabajadores al Servicio del Estado (FSTSE) en Morelos. Alfredo Morales Villegas, secretario general del organismo cúpula que aglutina a los burócratas federales en la entidad, detalló que ese tipo de impuestos como el ISR, son cubiertos por el gobierno federal y no por los trabajadores, como un beneficio adicional “por todas las cuestiones salariales que en su momento no han sido las que requerimos los trabajadores”. El dirigente sindical manifestó su confianza de que ante esta nueva medida, la FSTSE estará muy puntual tratando de resolverlo ante las instancias respectivas y creemos con certeza de garantía, que esta medida seguirá vigente para los trabajadores al servicio del estado y los jubilados”.

La Jornada Morelos, p.13, (Dulce Maya).

“Inicia Festival de Documental Ambulante”

El Festival de Cine Documental Ambulante abre su quinta edición, en una gira que lo llevará por 13 ciudades de México, dentro y fuera de las salas cinematográficas. Ambulante llevará a la pantalla de diversas salas comerciales 67 documentales, 9 de ellos mexicanos; y tendrá proyecciones en otras sedes como museos, universidades y plazas públicas. En Morelos, el festival estará presente en las ciudades de Cuernavaca, Cuautla y Jiutepec, del 19 al 25 de febrero; con la colaboración del Cine Teatro Morelos y el Colectivo Movimiento.

La Jornada Morelos, p.14, (Jorge Sifuentes y Agencias).

Nacional:

“La UNAM quedó exenta del recorte presupuestal: Narro”

El recorte presupuestal planteado por autoridades federales a principios de año a las instituciones públicas de educación superior no se aplicará a la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), informó el rector de la casa de estudios José Narro Robles. En entrevista tras el arranque de la campaña por la activación física en la institución, señaló que directivos universitarios gestionaron con varias instancias del gobierno federal para evitar que la máxima casa de estudios fuera objeto de una disminución en su presupuesto para 2010 que alcanza casi 24 mil millones de pesos.

La Jornada, p.42, (Emir Olivares Alonso).

“En marcha el proyecto UNAMovida para abatir la obesidad entre los universitarios”

Con el propósito de combatir la obesidad, uno de los problemas más graves de salud pública entre los mexicanos, ayer se puso en marcha en el corazón de Ciudad Universitaria el proyecto UNAMovida, Programa Universitario de Activación Física. Durante el acto, el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México, José Narro Robles, señaló que de acuerdo con los datos del examen médico automatizado que aplica la institución a los alumnos de nuevo ingreso, uno de cada 10 del nivel de bachillerato presenta sobrepeso y 30 por ciento afirma tener una vida sedentaria.

La Jornada, p.39, (Jaime Whaley y Emir Olivares).

“Pugnas en el Centro de Idiomas de la UAZ”

Más de 2 mil 500 estudiantes del Centro de Idiomas de la Universidad Autónoma de Zacatecas (UAZ) están sin clases desde este miércoles debido a pugnas entre el rector Javier Domínguez Garay y el director de la escuela, Francisco Román Gutiérrez. El conflicto se recrudeció hace dos meses, cuando el rector pretendió imponer al abogado Rafael Rodríguez como director del Centro de Idiomas. Por lo pronto, Domínguez Garay ordenó cerrar las instalaciones con el argumento de que es parte de un grupo de inmuebles que la UAZ cedió al Issstezac como pago por adeudos.

La Jornada, p.33, (Alfredo Valadez).

Internacional:

“Descifran secretos del ADN de un hombre que vivió hace 4 mil años”

Bastaron algunos cabellos conservados en el suelo helado de Groenlandia para que las nuevas técnicas de secuenciación permitieran descifrar los secretos del ADN de un hombre que vivió hace 4 mil años, según una investigación cuyos resultados publicó este miércoles la revista Nature. Ese hombre, perteneciente a la cultura Saqqaq, la primera conocida en Groenlandia, tenía probablemente la piel morena, el cabello negro y un fuerte riesgo de calvicie, indica Eske Willerslev, de la Universidad de Copenhague, quien dirigió la investigación. Los análisis de su ADN muestran que ese paleoesquimal, genéticamente adaptado a las temperaturas frías, corría, sin embargo, riesgos de otitis a raíz de la cera demasiado seca que tenía en las orejas, precisó Willerslev durante una audioconferencia.

La Jornada, p.6, (Afp).

“La licenciatura en Stanford costará más de 50 mil dólares”

La Universidad de Stanford anunció que su instrucción a nivel licenciatura costará en promedio a partir del próximo año escolar, y por primera vez, más de 50 mil dólares anuales. Stanford aumentó las colegiaturas promedio a 38 mil 700 dólares y los costos de alojamiento a 11 mil 870 dólares anuales, lo que combinados suman 50 mil 670 dólares. En 1970, cuando la mayoría de estudiantes de la generación de baby boomers (personas que nacieron durante explosión de natalidad entre 1946 y principios 1960, conocida como el baby boom) estudiaba en la universidad, la instrucción en Stanford era de 2 mil 700 dólares anuales.

La Jornada, p.29, (Notimex).

SALUD:

Estatal:

“Entre 50 y 60 por ciento de estudiantes presentan obesidad o sobrepeso”

De acuerdo con una investigación del Centro de Desarrollo de Productos Bióticos (Ceprobi) del Instituto Politécnico Nacional (IPN), 12 por ciento de estudiantes de preescolar presentan parasitosis y en primarias se ha observado que hasta 50 por ciento de los infantes a partir de tercer grado ya tienen sobrepeso. Uno de los principales factores son los alimentos a los que tienen acceso en las escuelas y en la periferia de las mismas, además de que las madres dejan de cuidar la alimentación de los menores. Por ello los investigadores señalaron la necesidad de regular la venta de productos en el interior y el exterior de los planteles.

La Unión de Morelos, p.19, (Tlulli Preciado); El Sol de Cuernavaca, p.p.-5, (Sin firma) y Diario de Morelos, p.6, (Verónica Bacaz).

El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=2907:incide-lo-que-comen-en-escuelas-sobre-peso-de-los-estudiantes&catid=42:local&Itemid=63

“Llaman a la población a evitar confusiones sobre la venta de la vacuna contra la influenza AH1N1”

La que está disponible en farmacias es contra la influenza estacional, la Comisión para la Prevención de Riesgos Sanitarios del Estado de Morelos (Coprism) retiró más de una veintena de anuncios de venta de la vacuna contra la influenza de las farmacias, para evitar confusiones, pues dejó en claro que hasta la fecha no ha llegado a Morelos ni a México el biológico contra el virus AH1N1 y aún no existen los lineamientos específicos para su comercialización. La vacuna que se encuentra en el mercado es contra la influenza estacional. El comisionado de este organismo Hugo Antonio Ocampo Cué informó que ya se reunió con representantes del Colegio de Médicos del Estado de Morelos, a quienes se dio a conocer que hasta este miércoles no se han definido los criterios de distribución de dicha vacuna y por tanto no hay acceso a la misma en todo el país, más que en el sector público y bajo las disposiciones ya conocidas de que sólo se aplica a grupos de riesgo.

La Unión de Morelos, p.17, (Tlulli Preciado).

“Verifica personal de PC las estancias infantiles”

Con el objetivo de garantizar la permanencia de los niños en las estancias infantiles que pertenecen al sistema para el Desarrollo Integral de las Familias (DIF) de Morelos, la Dirección de Protección Civil estatal comenzó la revisión de estos espacios. El titular de la Dirección de Protección Civil en el estado, Daniel Hernández Barenque, informó que esta semana iniciaron las verificaciones a las estancias de todo el estado para asegurarse de que estén en buenas condiciones y que no representen riesgos para los niños. Dijo que, a la fecha, han revisado entre 10 y 12 estancias de Cuernavaca, Jiutepec, Temixco y Emiliano Zapata, y se espera que en esta semana concluya la supervisión de las aproximadamente 45 que están adheridas al DIF estatal, presidido por Mayela Alemán de Adame, las cuales están en todos los municipios de Morelos.

Diario de Morelos, p.6, (Adriana Monje).

“Reporta PC desgajamiento en tramo carretero Tetela-Hueyapan”

Por el lodo acumulado suspendieron trabajos en un 70%; hoy pretenden terminar Tetela del Volcán, autoridades de Protección Civil dieron cuenta de un derrumbe sobre la carretera Tetela-Hueyapan, a la altura del paraje “Las Cruces”, situación que fue provocada por la humedad que provocan las mangueras colocadas para conducir agua hacia espacios de riego. De acuerdo con Jesús Hernández Mendoza, coordinador regional de Protección Civil, “en las primeras horas del día se presentó el desgajamiento debido a las fugas que presentan las mangueras colocadas por los campesinos, lo cual provocó la caída de cerca de 100 metros cúbicos de tierra sobre la carretera”.

La Unión de Cuautla, p.8, (Job Olivares).

“Contribuye Cuautla con programa federal contra la obesidad”

En congruencia con el programa nacional contra la obesidad, el alcalde Luis Felipe Güemes respaldó la solicitud del Colegio de Médicos Cirujanos para que en los eventos oficiales no se ofrezcan frituras, refrescos ni galletas, sino alimentos sanos como fruta picada, agua sin sabor o de frutas, con contenido de cáscara de bajo contenido de azúcar, café, té utilizando edulcorantes no calóricos, esto con el fin de reducir el índice de obesidad en la población, sobre todo en los jóvenes. Aproximadamente el 55 por ciento de la población mexicana actualmente tiene sobrepeso, lo que da a corto o mediano plazo enfermedades crónico-degenerativas que inciden en la calidad de vida de la persona, señaló Gonzalo Sánchez Hernández, presidente de esa asociación, quien agregó en entrevista que “hemos tenido una apertura enorme por parte del presidente municipal, es receptivo a las propuestas y en este caso, sabe de la gravedad de la situación y en interés en la salud de los cuautlenses, ha tomado esta iniciativa”, indicó.

La Unión de Cuautla, p.8, (Rosendo Álvarez).

Nacional:

“ONU: son insuficientes las metas para combatir el cambio climático”

Las metas planteadas por los países para reducir las emisiones de gases de efecto invernadero, durante la cumbre de Copenhague son insuficientes y no alcanzan a atacar el cambio climático, sostuvo Yvo de Boer, secretario ejecutivo de la Convención Marco de Naciones Unidas sobre Cambio Climático. En conferencia de prensa conjunta, el titular de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), Juan Elvira Quesada, dijo que no se deben generar altas expectativas sobre la 16 Conferencia de las Partes que se celebrará en Cancún del 29 de noviembre al 10 de diciembre. Este sitio, precisó, se eligió porque cuenta con la capacidad hotelera para albergar a los asistentes al encuentro. De visita en México, De Boer dijo que el acuerdo que se logró en Copenhague llevó a que 93 naciones presentaran sus compromisos de reducción de emisiones, incluidos China y Estados Unidos, el cual se comprometió a bajar en 2020 las emisiones en 17 por ciento, con respecto a los niveles de 2005.

La Jornada, p.41, (Angélica Enciso).

“Millones de familias, vulnerables frente a los fenómenos naturales: especialistas”

La explotación irracional del suelo en zonas de riesgo, un mal manejo de las cuencas hidrológicas y la falta de alternativas para asentamientos urbanos seguros han favorecido las condiciones de alta vulnerabilidad de millones de familias en todo el país frente a fenómenos naturales, como lluvias intensas, huracanes, sequías y sismos, alertaron expertos de los centros públicos de investigaciones del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología. Luego de las inundaciones ocurridas en Michoacán, estado de México y Distrito Federal, Virginia García Acosta, directora del Centro de Investigaciones y Estudios Superiores en Antropología Social, afirmó que es necesario incluir los riesgos en la agenda política nacional. Se deben tener recursos destinados no sólo a atender las emergencias, sino a prevenir estas amenazas naturales. En videoconferencia, especialistas del centro y noreste del país aseguraron que en México al menos 80 por ciento de los desastres naturales son ocasionados por fenómenos hidrometeorológicos. Indicaron además que en un año se pueden presentar hasta 17 mil incendios forestales, que se suman a miles de pequeños desastres que no son contabilizados oficialmente, pero que al sumarlos tienen mayor impacto que aquellos considerados como grandes desastres.

La Jornada, p.41, (Laura Poy Solano y Angélica Enciso).

“Se extienden las inundaciones a Chalco; 500 casas afectadas”

La inundación de aguas negras ocurrida en Valle de Chalco, que la madrugada del viernes pasado afectó más de 2 mil viviendas, fue 10 veces más grave que la de Valle Dorado, municipio de Tlalneantla, a principios de septiembre pasado, informó Luis Miranda Nava, secretario general de Gobierno del estado de México. Mientras, las aguas negras del canal La Compañía inundaron en horas recientes las colonias Unión de Guadalupe, Agrarista, Culturas de México y Jacalones, en el vecino municipio de Chalco, por lo cual la Secretaría de Gobernación emitió una declaratoria de desastre para esta localidad, donde hay al menos otras 500 viviendas inundadas.

La Jornada, p.31, (De la redacción).

ECONOMÍA:

Estatal:

“Destinan 1,600 mdp vs. pobreza”

La Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) anunció que se coordinará con el gobierno del estado para combatir la pobreza; para ello, anunció, la Federación destinó este año mil 600 millones de pesos a Morelos. El delegado de la dependencia, Oswaldo Castañeda Barrera, dijo que si estos recursos se ejecutan con mayor coordinación y de manera conjunta con las diferentes instancias, los resultados serán mejores, es decir, que los apoyos llegarán oportunamente a las zonas marginadas. Incluso, aseguró, se podrán gestionar recursos extraordinarios para que la cifra de beneficiarios de los programas sociales se extienda en 2010, no sólo para el combate a la pobreza alimentaria o patrimonial, sino también en la mejora del desarrollo económico, por ejemplo, a través del programa de empleo temporal, jornaleros agrícolas y opciones productivas.

Diario de Morelos, p.5, (Verónica Bacaz).

“Dispondrán de 50 mdp para empleo temporal”

Los delegados de la Secretaría de Desarrollo Social, de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, y del INAPAM, manifestaron que una prioridad para este año de 2010, consistirá en apoyar a los morelenses en el Programa de Empleo Temporal, y en especial, a las personas de la tercera edad, mediante empleos bien remunerados. Para este año, se esperan al menos 50 millones de pesos para apoyar a la gente que hoy en día no tiene empleo. Convocados por Juan Carlos Valencia Vargas, director general del Organismo de Cuenca Balsas de la Comisión Nacional del Agua, quien actualmente funge como coordinador de las llamadas "Jornadas Federales", donde se encuentran aglutinados todos los delegados federales que operan en el Estado de Morelos, los titulares de las delegaciones de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), Oswaldo Castañeda Barrera; de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STyPS) Gabriela Gómez Orihuela, y el Instituto Nacional de las Personas Adultas Mayores (INAMPAM), Carla Liliana Buendía Guzmán, manifestaron que para este año, se espera manejar poco más de 50 millones de pesos en el Programa de Empleo Temporal, así como al menos, dos reuniones con varios empresarios, para ver la posibilidad de que las personas de la tercera edad puedan conseguir empleos bien remunerados.

El Sol de Cuernavaca, p.7, (Pedro Oseguera).

“Crean nuevas variedades de arroz y caña de azúcar”

El Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP) anunció que durante este año, implementará 10 proyectos de investigación y transferencia de tecnología, con los que se pretende incrementar la productividad de diferentes cultivos en la entidad. En conferencia de prensa, Rafael Ambriz Cervantes, director del campo experimental en Zacatepec, explicó que con el apoyo de la fundación Produce, la delegación de la Sagarpa y la Secretaría de Desarrollo Agropecuario del gobierno del estado, se invertirán cinco millones de pesos en proyectos de transferencia de tecnología para el cultivo del arroz, maíz, sorgo, caña de azúcar, jitomate, plantas ornamentales, papaya, limón persa, naranja y amaranto, así como el establecimiento de una red de estaciones agroclimáticas en las principales regiones agropecuarias de la entidad. Detalló que en el caso del arroz, se implementará la transferencia de tecnología de parcelas demostrativas sobre la siembra directa en surcos, para bajar los costos de producción. Se validará una nueva variedad, con menor porte y misma calidad del grano Morelos, con rendimientos de 10 a 12 toneladas por hectárea; para el maíz habrá nuevas variedades y se aplicarán biofertilizantes para bajar los costos de producción. En cuanto a la caña de azúcar, ya se están instrumentando con las organizaciones cañeras, acciones para producir caña semilla para 4 nuevas variedades y se aplicará “naturabono”, que facilita el control del fusarium y barrenador de la caña (ambas, plagas de la gramínea).

La Unión de Jojutla, p.3, (Evaristo Torres).

Nacional:

“Superado, aumento de morosidad en tarjetas de crédito: Martínez Gavica”

El "momento crítico" de la caída en el crédito al consumo y el aumento de la morosidad fue superado. "Ahora es el momento de la prudencia", sostuvo este miércoles Marcos Martínez Gavica, director general de Santander en México. Después de una contracción en la oferta de préstamos a través de tarjetas, que en el caso de la filial del banco español comenzó a mediados de 2007, el directivo atisbó un crecimiento modesto para este año en ese segmento, aunque un regreso del financiamiento con mayor dinamismo en otras áreas de la economía. "México es un país que permite ganar dinero", afirmó ayer Martínez Gavica al presentar los resultados de Santander en México el año pasado y las previsiones para 2010.

La Jornada, p., (Roberto González Amador).

“El SAT presume avance recaudatorio; S&P descarta que haya un ‘milagro fiscal’”

La recaudación fiscal por actos de auditoría en 2009 ascendió a 74 mil 413 millones de pesos, marca histórica tras un aumento de 364.8 por ciento desde 2002, cuando los recursos obtenidos a través del ejercicio de las facultades de comprobación de la autoridad fueron de 16 mil millones de pesos, informó Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena, jefe del Servicio de Administración Tributaria (SAT). El funcionario fue entrevistado al término de la presentación de sendos estudios realizados por académicos del Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM) y del Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM), quienes encontraron que la evasión fiscal en México respecto al producto interno bruto (PIB) se desplomó de 4.57 por ciento en 2000 a 2.62 por ciento en 2008; mientras la eficiencia recaudatoria registró una tasa de crecimiento anual en promedio ponderado de 3.1 por ciento entre el primer trimestre de 2001 y el segundo trimestre de 2009.

La Jornada, p.25, (Juan Antonio Zúñiga).

“En riesgo de perder sus viviendas, más de 6 mil familias del estado de México y NL”

Más de 6 mil familias, principalmente del estado de México y Nuevo León, están en riesgo de ser desalojadas de sus viviendas debido a un presunto fraude hipotecario de empresas inmobiliarias y sociedades financieras de objeto limitado (sofoles) que han tomado como renta los enganches y mensualidades de los compradores en lugar de incluirlos en el valor de la vivienda, sin que la Sociedad Hipotecaria Federal (SHF) actúe al respecto. Este problema y el aumento anual de 4 por ciento en la cartera vencida hipotecaria constituyen "la punta del iceberg" de una crisis o quebranto que se avecina para el sector de la vivienda, similar al de Estados Unidos, y evidencia que el gobierno actual favorece a las inmobiliarias en lugar de ayudar a la gente de escasos recursos, denunciaron la diputada federal Laura Itzel Castillo Juárez y José Humberto Pérez Espinoza, presidente del Frente mexiquense en defensa de una vivienda digna, al encabezar una manifestación de familias afectadas contra la empresa Su Casita.

La Jornada, p.26, (Susana González).

“Comienza el Foro Nacional de Turismo sin Elizondo Torres”

Sin la presencia de Rodolfo Elizondo Torres, titular de la Secretaría de Turismo (Sectur), y la reciente dimisión de Oscar Fitch Gómez a la dirección general del Consejo de Promoción Turística (CPTM), comenzó este miércoles el octavo Foro Nacional de Turismo, uno de los más importantes encuentros del sector que se realizan en el país. La ausencia de los funcionarios fue tomada con cautela por empresarios y funcionarios del ramo; sin embargo, el gremio hotelero y de los prestadores de servicios pidió una definición sobre el rumbo del turismo en 2010, más aún cuando esta actividad vivió en 2009 uno de los peores años de la historia, como reconoció el gobierno federal.

La Jornada, p.28, (Julio Reyna Quiroz).

Internacional:

“Honda retirará otros 440 mil autos por las bolsas de aire”

Honda Motor anunció que con el retiro de otros 440 mil autos en todo el mundo por las bolsas de aire defectuosas, el número de los mismos asciende a 950 mil. La falla está vinculada al menos a una muerte y 11 heridos en Estados Unidos. En tanto, General Motors, que expresó inquietud porque el sector automotriz se ve perjudicado por el retiro masivo de vehículos de su competidor japonés, ofreció un descuento de mil dólares a los clientes que decidan reemplazar su unidad Toyota por uno de su fabricación. En Francia, Toyota llama a revisión a 164 mil vehículos por el problema en los pedales de aceleración. En Estados Unidos la automotriz informó que ya lleva reparados 200 mil vehículos de los que se retiraron del mercado. Hoy Toyota anunció que suspende la fabricación de los modelos SAI y Lexus HS250h, al menos del 13 al 20 de febrero.

La Jornada, p.29, (Reuters y Afp).

“El grupo del NYT logró ganancias por 20 mil mdd en 2009”

El grupo de prensa del New York Times anunció este miércoles que sus cuentas se recuperaron en 2009 y están "en verde", con un beneficio de 20 millones de dólares, gracias a los buenos resultados del último trimestre y al regreso de los anunciantes. El grupo, que también posee el Boston Globe y el International Herald Tribune, entre 15 otros diarios, logró un beneficio de 91 millones de dólares en el cuarto trimestre de 2009, lo que le permitió volver al verde con 20 millones de beneficios en el ejercicio anual, tras haber perdido más de 57 millones de dólares en 2008. Elementos excepcionales aparte, el beneficio del cuarto semestre sobrepasa de lejos las previsiones de los analistas con 44 centavos por acción, contra 37 esperados.

La Jornada, p.29, (Afp y Reuters).

POLÍTICA:

Estatal:

“Muestran permiso para recibir basura”

La comisión de revisión del título de concesión de la empresa PASA Cuernavaca reiteró a los representantes de la empresa que deben obtener la ratificación del cabildo para el depósito de los residuos sólidos ajenos al municipio. Tras entregar la información solicitada, los regidores manifestaron a los representantes de PASA que deben validar ante el actual cabildo el permiso para que la basura de otros municipios pueda ser depositada en el relleno. Antes, los directivos de la empresa entregaron a los concejales capitalinos la copia del acta de cabildo con fecha 14 de noviembre de 2007 en la cual el Ayuntamiento autoriza a PASA a recibir residuos sólidos procedentes de otros municipios. Además, la empresa destaca: “Los acuerdos de cabildo tienen vigencia permanente. Mientras no se reciba notificación, el contrato no establece ninguna prohibición al respecto”.

Diario de Morelos, p.3, (Yesenia Daniel); La Jornada Morelos, p.10, (José Luis Garcitapia) y El Sol de Cuernavaca, p.p.-5, (Israel Mariano).

“Sancionan cada día a 2.3 transportistas”

El encargado de despacho de la Dirección de Unidades Especializadas de la Secretaría de Seguridad Pública, Ignacio Alejandro Gómez Tafolla, informó que durante los últimos dos meses han infraccionado a 139 transportistas. El funcionario enfatizó que durante los operativos de diciembre, infraccionaron a 42 y en enero a 97 concesionarios, además de 45 vehículos detenidos por las sanciones. Gómez Tafolla agregó que además hubo 89 apercibimientos o llamadas de atención a igual número de unidades por irregularidades no graves.

Diario de Morelos, p.p.-5 (Brenda Ramírez).

“Apuesta Comuna a mejorar cobros en el mercado ALM”

El síndico Humberto Paladino Valdovinos realizó ayer la revisión y supervisión en las áreas de ingresos del Ayuntamiento de Cuernavaca, comenzando por el mercado “Adolfo López Mateos”. En un documento oficial entregado ayer por autoridades municipales se especifica que dicha revisión obedece a la necesidad de evitar la desviación de recursos en la administración de dicha central de abastos. Al retomar la administración de ciertos servicios en el mercado, las autoridades municipales pretenden superar los 7 millones de pesos en ingresos para realizar obras en el mismo mercado.

Diario de Morelos, p.4, (DDM Redacción).

“Ambientalistas se manifiestan contra ampliación de cementera”

Integrantes de la organización ambientalista Guardianes de los Árboles acusan al titular de la Comisión Estatal de Agua y Medio Ambiente (CEAMA), Jorge Álvaro Hinojosa Martínez, de incumplir con “su deber de proteger las reservas estatales” y de “ser cómplice en la destrucción de la Sierra de Montenegro y el Texcal, entregando estas áreas protegidas a poderosas empresas como Cementos Moctezuma. Tras las declaraciones que hiciera el secretario ejecutivo de la CEAMA, Jorge Álvaro Hinojosa Martínez, en donde dejó entrever que ya es un hecho que la Cementera Moctezuma amplíe su cantera de caliza en el municipio de Emiliano Zapata, las reacciones de los ambientalistas no se hicieron esperar. Flora Guerrero Goff, integrante de la organización, lamentó que el funcionario estatal minimizara las afectaciones que han tenido zonas de reservas, como la Sierra de Montenegro y el Texcal, al señalar que “cuando las zonas han sido impactadas por el crecimiento urbano no tiene caso que siga siendo una zona natural, cuando ese impacto es difícil de recuperar”. En este sentido, refirió, “el secretario Hinojosa está en un gravísimo error, ya que la Sierra Montenegro es corredor natural estratégico entre la Biosfera Sierra de Huautla y el Corredor Biológico Chichinautzin, ecosistema que contiene especies de flora y fauna en peligro de extinción”.

El Regional del Sur, (Estrella Pedroza).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=2908:ambientalistas-se-manifiestan-contra-ampliacion-de-cementera-&catid=42:local&Itemid=63

“Reconciliación y reflexión, objetivo de los festejos patrios: Calderón”

El gobernador de Morelos, Marco Adame Castillo, asistió con el presidente Felipe Calderón Hinojosa, a la Presentación del Programa de Actividades del Bicentenario de la Independencia y Centenario de la Revolución Mexicana, donde ambos coincidieron en que esos festejos son precisos para la reconciliación y la reflexión de todos los sectores sociales a favor de México. Son más de 2 mil 300 acciones a desarrollarse en todas las entidades de la República, que ese día fueron presentadas en el auditorio del Centro Banamex en la ciudad de México, ante la presencia de gobernadores, así como los presidentes de la Cámara de Diputados y de la Cámara de Senadores, el presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, secretarios de Estado, empresarios, líderes sindicales y sociales de México entre otros invitados. Desde el presidium, Marco Adame escuchó atento el mensaje del Presidente Felipe Calderón, quien aseguró que para “forjarnos un mejor futuro” lo mexicanos tienen que encontrar la manera de enfocarse en los temas que son de interés general para la nación.

La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García) y Diario de Morelos, p.12, (Notimex).

“Consensuan PRI, PRD, PT, Nueva Alianza y Verde remoción de Casamata Gómez”

Los líderes parlamentarios del PRI, PRD, PVEM, Nueva Alianza y PT consensuan la remoción del titular de la Auditoría Superior de Fiscalización (ASF), Gerardo Casamata Gómez, dada la “falta de resultados” en contra de los actos de corrupción cometidos por funcionarios estatales y municipales. Para ello, los legisladores están analizando los mecanismos o una nueva modificación legal para proceder a la remoción de Casamata Gómez, quien fue ratificado en octubre de 2008 en el cargo por siete años más, durante una legislatura mayoritariamente panista; es decir, al auditor le quedan aún cinco años por cumplir. Esta decisión de separarlo del cargo es impulsada por los Grupo Parlamentarios del PRD y PRI, pero principalmente por los diputados Rabíndranath Salazar Solorio (perredista) y Fernando Martínez Cué (priísta), presidente y secretario de la Comisión de Hacienda, Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso de Morelos.

La Jornada Morelos, p.4, (José Luis Garcitapia).

Nacional:

“Gómez Mont renuncia al PAN; se niega a revelar las razones”

Horas después de que el Partido Acción Nacional anunció la alianza total en Oaxaca (con PRD, PT y Convergencia), el titular de la Secretaría de Gobernación, Fernando Gómez Mont, renunció a su militancia panista luego de conversar con el presidente Felipe Calderón y con el dirigente de ese partido, César Nava. La salida de Gómez Mont del PAN constituye un hecho sin precedente, porque el conductor de la política interior del país ya no militará en el partido en el gobierno y, en esta condición, deberá promover las iniciativas de reforma del Ejecutivo, como la política y la haciendaria. En la historia reciente del país los secretarios de Gobernación –salvo Jorge Carpizo, quien ocupó diversos cargos públicos sin militar en un instituto– han sido integrantes del partido en el poder.

La Jornada, p.3, (Fabiola Martínez y Georgina Saldierna) y Reforma, p.p.-3, 4 y 5, (Staff).

“No gastaron un solo peso en seguridad 206 municipios con problemas de narco”

A pesar del incremento de la violencia en varios estados del país, en ayuntamientos como los de Ciudad Juárez, Chihuahua; Cuernavaca, Morelos; Monterrey, Nuevo León, y Zacatecas, Zacatecas, no se gastó un solo peso de los recursos asignados por el Congreso para seguridad pública. Al dar a conocer el reporte del secretariado ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, el senador Felipe González, del PAN, consideró que es muy grave que en los ayuntamientos con fuerte presencia del crimen organizado no se utilicen los recursos del Subsidio para la Seguridad Pública Municipal (Subsemun). De hecho, agregó, en 206 municipios no se emplearon dichos recursos y el subejercicio rebasó los 790 millones de pesos, de un presupuesto total para el año pasado de 4 mil 137 millones 900 mil pesos.

La Jornada, p.6, (Andrea Becerril).

“Dan más tiempo a la ASF para analizar a profundidad el gasto gubernamental”

La Comisión de la Función Pública de la Cámara de Diputados aprobó una reforma al artículo 17 de la Ley de Fiscalización y Cuenta Pública con objeto de adelantar la confronta de observaciones a las cuentas del Ejecutivo federal. De esa forma la Cámara de Diputados y la Auditoría Superior de la Federación (ASF) tendrán más tiempo para analizar a profundidad los resultados del gasto gubernamental sin que esta actividad se encime con la presentación de la Cuenta Pública. Por su parte, el grupo parlamentario del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en San Lázaro presentó una iniciativa de reforma a la Ley Orgánica del Congreso General con objeto de transparentar el uso de los recursos públicos asignados al Poder Legislativo, hacer eficientes sus labores de dictaminación de leyes y generar un mayor trabajo en comisiones y en el pleno camarl.

La Jornada, p.8, (Roberto Garduño y Enrique Méndez).

“Define la Corte el delito de abandono”

Para configurar el delito de abandono de personas basta que quien tenga el deber de proporcionar los alimentos y medios de subsistencia deje de hacerlo sin causa justificada, determinó la primera sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Al resolver una contradicción de tesis entre tribunales colegiados, los ministros consideraron que el delito de abandono de personas se tipifica cuando los acreedores alimentarios no demuestren que están en situación de desamparo.

La Jornada, p.42, (De la redacción).

“\$900 mil millones, el pasivo laboral de sistemas de seguridad social de estados”

El pasivo laboral de los sistemas de seguridad social de los estados alcanza 900 mil millones de pesos, por lo que es indispensable que el gobierno federal libere los recursos destinados a subsanar esa problemática y flexibilice las reglas de operación de éstos, aseveró Víctor Roberto Infante González, vicepresidente de la Asociación Nacional de Instituciones Estatales de Seguridad Social. Previó que en caso de no liberarse los recursos para afrontar el pasivo laboral, éste se convertirá en una bomba de tiempo para las instituciones del gobierno federal. En entrevista luego de participar en una reunión de trabajo en la Comisión de Seguridad Social de la Cámara de Diputados, que analizó el tema, Infante González – también director del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado de Zacatecas– refirió que actualmente el Fondo de Apoyo para la Reestructuración de Pensiones cuenta con 90 mil millones de pesos, de los cuales "no se ha utilizado un solo peso", porque las reglas de operación son excesivas.

La Jornada, p.8, (Enrique Méndez y Roberto Garduño).

“Detecta la Auditoría Superior de la Federación fraudes en fideicomisos”

El titular de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), Juan Manuel Portal Martínez, anunció que entregará un informe sobre la cuenta pública 2008, en la que detectó fraudes en fideicomisos, así como desvíos en fondos de transferencia de recursos federales a estados y municipios. En rueda de prensa, Portal Martínez destacó que para la revisión de dicha cuenta se inició un programa piloto de auditorías forenses para ir a fondo en los casos de posibles fraudes. Señaló que se programaron un total de 458 auditorías, de las cuales 308 las aplicó directamente la ASF y 150 fueron solicitadas a los estados.

La Jornada, p.8, (Notimex).

“Consejeros instan a reformar la ley de población y el Cofipe”

Ante los nulos avances concretos desde que se hizo el anuncio de que la Secretaría de Gobernación desistía de emitir la cédula de identidad ciudadana, consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE) consideraron necesario que sectores del Congreso se involucren más en la materia. Es indispensable además la participación del Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI) en mayor medida, dijeron. El consejero electoral Francisco Guerrero señaló que más allá de que se haya salvaguardado la preservación de la credencial para votar como instrumento de identidad, el tema requiere de una salida integral, que se favorecería de manera importante con reformas a la Ley General de Población y al Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe).

La Jornada, p.9, (Alonso Urrutia).

“Repliegue militar dejaría a familias en las manos sangrientas de criminales: Calderón”

El presidente Felipe Calderón acusó que "algunos" responsabilizan "equivocada o malintencionadamente" al Ejército de la violencia en Ciudad Juárez, Chihuahua, por lo cual se opuso al repliegue militar en ese municipio y el resto del país. Argumentó que la retirada dejaría en total abandono a la ciudadanía en las "manos sangrientas de los criminales". Un día antes de ir a esa urbe fronteriza, hizo una férrea defensa de la presencia de las fuerzas federales en las calles, al señalar que han respondido con lealtad y oportunidad al llamado de auxilio de gobiernos locales "rebasados". Como comandante supremo de las fuerzas armadas, anunció que continuará esa lucha, sin dejar "solos" a sus habitantes, hasta lograr reconstruir la autoridad de las fuerzas policiales locales, principales responsables de la seguridad de la entidad y el municipio.

La Jornada, p.10, (Claudia Herrera y Jesús Aranda).

“Fiscales piden aprehender a Onésimo Cepeda”

En un hecho sin precedente, fiscales capitalinos pidieron la aprehensión de un alto jerarca de la Iglesia católica acusado de fraude procesal por 130 millones de dólares, revelaron ayer fuentes jurídicas cercanas a la indagatoria. Se trata de una consignación ante el juzgado 30 en materia penal con sede en el Reclusorio Sur contra el obispo de Ecatepec, Onésimo Cepeda, en el caso en que fue denunciado por presuntamente simular un préstamo millonario. El juzgado deberá resolver en los primeros minutos de este jueves si concede la medida cautelar contra Cepeda, uno de los jefes católicos más cercanos a la clase política y empresarial del país.

La Jornada, p.10, (Alfredo Méndez).

“Anuncia Calderón que pese a la crisis se adquirirán aviones para la Fuerza Aérea”

Al cumplir 95 años de existencia, la Fuerza Aérea Mexicana (FAM) aspira a consolidarse como una opción de oportunidades "para la juventud que desee servir a su país, defendiendo la soberanía y seguridad del espacio aéreo", además, busca satisfacer sus aspiraciones de progreso formando parte de una colectividad castrense de larga tradición, sostuvo Leonardo González García, comandante de la FAM, en el acto encabezado por el presidente Felipe Calderón, en el que se anunció que a pesar de las dificultades económicas se adquirirán (y/o recibirán como parte de la Iniciativa Mérida) en los próximos meses diez aviones de transporte (cinco Hércules C-130 y cinco Casa 295) y 14 helicópteros (ocho Bell 412 y seis Cougar). Ante los secretarios de Defensa Nacional (Sedena) y Marina, Guillermo Galván Galván y Francisco Mariano Saynez Mendoza, respectivamente, y de cientos de integrantes de la FAM, González García añadió que el reclutamiento de recursos humanos se realiza bajo una cuidadosa selección buscando reunir elevados estándares médicos, físicos y culturales, que permitan su formación militar altamente especializada, además de inculcarles valores y virtudes.

La Jornada, p.14, (Jesús Aranda y Claudia Herrera).

“En 2010 se crearán sólo unos 450 mil puestos de trabajo, reconoce Lozano”

El gobierno federal prevé la creación de unos 450 mil empleos en este año, pero no alcanzarán para cubrir la demanda de al menos 800 mil puestos de trabajo, afirmó este miércoles el secretario de Trabajo y Previsión Social, Javier Lozano Alarcón, quien informó que presentará en el actual periodo de sesiones de la Cámara de Diputados una propuesta de reforma laboral. Con un crecimiento estimado de 3.5 por ciento por las autoridades federales se pronostican entre 400 y 450 mil nuevos puestos de trabajo. Sin embargo, apuntó, "esto no nos alcanza, de ahí la insistencia en ir más allá con las reformas que sí pueden dar más aliento a la inversión y por ello a los empleos", aseguró el funcionario federal en una conferencia ofrecida en el contexto del octavo Foro Nacional de Turismo.

La Jornada, p.14, (Julio Reyna Quiroz).

“Atrae la Corte dos amparos presentados por los líderes de campesinos de Atenco”

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) atrajo ayer los primeros dos amparos presentados por líderes del Frente de Pueblos por la Defensa de la Tierra (FPDT) de San Salvador Atenco en contra de las sentencias en su contra por el delito de "secuestro equiparado". Con esta decisión los ministros de la primera sala analizarán los reclamos de diversas organizaciones nacionales y extranjeras que acusan al Estado mexicano de "criminalizar la protesta social". En el proyecto de dictamen aprobado por unanimidad se señala que la Corte no se limitará a revisar si las penas de más de 67 años de prisión dictadas a Ignacio del Valle Medina, Felipe Álvarez Hernández y Héctor Galindo Gochicoa –recluidos en el penal de máxima seguridad del Altiplano– fueron constitucionales, también asume el compromiso de esclarecer la ilegitimidad o legitimidad de la actitud que han asumido organizaciones sociales de "retener" a funcionarios como forma de presión o de protesta, por un lado, y, por otro, que autoridades castiguen esas acciones como si se tratara de un secuestro, bajo amenaza, con fines de lucro.

La Jornada, p.15, (Jesús Aranda y Reforma p.2, (Abel Barajas).

“Con la CFE, colapsa el servicio eléctrico en las 16 delegaciones”

A cuatro meses de la toma de las instalaciones de Luz y Fuerza del Centro, colonias de las 16 delegaciones del Distrito Federal han registrado cortes de energía. En algunas zonas los apagones han durado más de una semana. Durante el primer mes que la Comisión Federal de Electricidad (CFE) se hizo responsable del suministro de luz en la ciudad de México, la administración local contabilizó más de 360 apagones. Iztapalapa fue la delegación más afectada, con casi 70 reportes. Las fallas en el suministro han provocado otro tipo de problemas como falta de agua, arterias viales colapsadas y decenas de bloqueos en avenidas principales realizados por vecinos que exigen, cada vez con mayor irritación, que les sea restablecido el servicio eléctrico.

La Jornada, p.34, (Agustín Salgado y Josefina Quintero).

“Lujambio: la violencia no es sólo por falta de educación”

El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Alonso Lujambio, afirmó que en México están dadas las condiciones para que los niños mexicanos sigan asistiendo a clases con la confianza de que regresarán a sus casas. La víspera de su visita a Ciudad Juárez, Chihuahua, donde acudirá con el presidente Felipe Calderón para anunciar nuevas acciones de combate a la criminalidad, afirmó que la ola de violencia es un asunto localizado, que no se aplica al conjunto de los estados o municipios del país. Insistió en que el Ejecutivo federal está muy ocupado en generar condiciones de seguridad, pero subrayó que el sistema educativo en sí mismo no puede crearlas, ya que debe producirse una suma de esfuerzos, especialmente con autoridades municipales y estatales para que el entorno de la escuela sea segura, y agregó que la violencia en Juárez no es un problema del sistema educativo nada más, es un tema global que debemos atacar de manera integral.

La Jornada, p.40, (Laura Poy Solano).

“Exigen empleados de la Nicolaíta alza de 15%”

Más de 3 mil 400 agremiados del Sindicato Único de Trabajadores de la Universidad Michoacana marcharon ayer para exigir un aumento salarial de 15 por ciento y un presupuesto adicional de 34 millones de pesos para nivelación de tabulador, pues de lo contrario estallarán la huelga el 17 de febrero. En tanto, 3 mil 200 académicos del Sindicato de Profesores realizaron un paro para demandar un incremento de 15 por ciento al salario directo y 3 por ciento en prestaciones, y amenazaron con iniciar una huelga el lunes próximo.

La Jornada, p.33, (Ernesto Martínez).

“Invertirá Unilever 40 millones de euros”

El edil de Jiutepec, Miguel Ángel Rabadán Calderón, entregó varias obras a diversas colonias y comunidades, donde también anunció una nueva inversión de la empresa Unilever por más de 40 millones de euros, lo cual generará empleos para la ciudad industrial.

El Sol de Cuernavaca, p.7, (Andrés Lagunas).

“Arriesga SCT la subasta de frecuencias por no resolver prórrogas de concesiones”

La subasta de frecuencias de 1.7 y 1.9 gigahercios (Ghz) suma cada día nuevos elementos que podrían complicar su realización. La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) pone en riesgo la licitación de frecuencias de 1.7 y 1.9 Ghz –identificadas por la autoridad con los números 20 y 21, respectivamente–, debido a que no ha resuelto la prórroga de concesiones de diversas empresas que podrían usar ese argumento para ampararse, advirtió la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel). Mientras, entre la industria se empezó a especular sobre cómo procederá la Comisión Federal de Competencia (CFC) si aprueba la compra de acciones de Nextel por Televisa, y ambas empresas adquieren espectro en cantidades que rebasen los 80 megahercios establecidos como límite por el propio órgano regulador. El primer nuevo elemento de incertidumbre en la licitación de frecuencias lo aporta la SCT, al no resolver sobre la prórroga de concesiones de diversas empresas, de acuerdo con las observaciones de la Cofetel.

La Jornada, p.27, (Miriam Posada García).

“Serán 40 los pueblos mágicos”

La Sectur cerrará en 40 el número de pueblos mágicos en los siguientes tres años, y se prepara a autorizar la marca a otras tres localidades, informó el subsecretario de operación, Alejandro Moreno. Después de la inauguración del Foro Nacional de Turismo, el funcionario destacó el éxito del programa Pueblos Mágicos porque, explicó, las ventas aumentan 27 por ciento cuando una localidad adquiere la marca.

La Jornada, p.28, (Julio Reyna).

“Ordena el IFAI a la CFC entregar oficios sobre concesiones de frecuencias”

El Instituto Federal de Acceso a la Información Pública (IFAI) ordenó a la Comisión Federal de Competencia (CFC) entregar copia de los oficios relativos al otorgamiento de las concesiones para el uso, aprovechamiento y explotación de bandas de frecuencia del espectro radioeléctrico. El órgano regulador que encabeza Eduardo Pérez Motta respondió que los oficios son públicos desde el pasado 18 de enero, y que se pueden consultar en el enlace www.cfc.gob.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=278%3Aespectro-radioelectrico&catid=3%3Anoticias-de-la-cfc&Itemid=496 □=es. Explicó que no podía hacer públicos los oficios relacionados con los proyectos de las licitaciones públicas para el otorgamiento de concesiones para el uso, aprovechamiento y explotación de bandas de frecuencia del espectro radioeléctrico antes de que la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) lo hiciera.

La Jornada, p.29, (Elizabeth Velasco y Miriam Posada García).

Internacional:

“Crea Bolivia su agencia espacial”

El gobierno de Bolivia creó este miércoles una agencia espacial con el objeto inicial de operar un satélite de comunicaciones que será financiado y puesto en órbita por China. La Agencia Boliviana Espacial (ABE), uno de los sueños del presidente Evo Morales, estará autorizada para desarrollar otros proyectos satelitales dedicados a apoyar programas de producción, educación, salud y vigilancia meteorológica, se anunció oficialmente.

La Jornada, p.6, (Reuters).

“Discuten Sarkozy y Papandreou el futuro económico y político de Grecia”

El presidente de Francia, Nicolas Sarkozy, promotor a la par que Alemania de un gobierno económico de la Unión Europea (UE), dialogó hoy con el primer ministro de Grecia, Giorgios Papandreou, en medio de grandes expectativas de las cuales depende la futura estabilidad económica del bloque de naciones europeas. Los 27 países de la zona euro mantuvieron este miércoles intensas conversaciones sobre un posible rescate financiero a Grecia, mientras funcionarios públicos griegos realizaron la primera gran huelga contra el plan de austeridad presentado para combatir la crisis del país. Tras reunirse con Sarkozy en el Palacio del Elíseo, en París, Papandreou dijo que su gobierno adoptará una serie de drásticas medidas de austeridad a fin de hacer todo lo necesario para cumplir el ambicioso objetivo de reducir el déficit presupuestario de 12.7 por ciento del producto interno bruto del año pasado, a menos de 3 por ciento para finales de 2012.

La Jornada, p.20, (PI y Reuters).

“Se cumplen hoy 20 años de la liberación de Mandela; inició un proceso político sin igual”

Este jueves 11 de febrero se cumplen 20 años de la puesta en libertad de Nelson Mandela, el militante más célebre de la lucha antiapartheid, que significó el fin de la era del racismo y el inicio de un experimento sin igual de reconciliación nacional y el advenimiento de la democracia representativa en Sudáfrica. Desde el punto de vista político, el cambio es radical. Las leyes segregacionistas se desmantelaron, la democracia multirracial está instalada y el país se ha dotado de una de las constituciones más liberales del mundo. En ese contexto, desde su liberación en 1990, Mandela ha pasado a ser un icono mundial de la reconciliación y el perdón. Muy frágil a sus 91 años, Madiba, el nombre con el que lo llaman los miembros de su clan, limita sus apariciones y se expresa sólo mediante grabaciones de video. Con su liberación, después de pasar 27 años en las celdas del régimen segregacionista, se aceleró la caída del apartheid. Cuatro años más tarde, se convertía en el primer presidente negro de Sudáfrica elegido democráticamente.

La Jornada, p.22, (Afp y Dpa).

“Revelan en GB trato inhumano de la CIA a un etiope en la prisión de Guantánamo”

Agentes estadounidenses sometieron a crueles torturas a un etiope residente en Gran Bretaña que fue detenido en Pakistán, Binyam Mohamed, quien fue llevado después a la prisión de la base naval de Guantánamo, Cuba donde durante siete años de cautiverio fue encadenado, privado de sueño y amenazado de desaparición durante una serie de interrogatorios desde 2002. Estas revelaciones están contenidas en siete párrafos sobre el trato infligido a Mohamed, que el gobierno británico se vio obligado a publicar tras haberse opuesto en los tribunales para impedir la aplicación de un fallo judicial para que diera a conocer los informes suministrados sobre el caso por la estadounidense Agencia Central de Inteligencia (CIA).

La Jornada, p.22, (Afp y Dpa).

“Uruguay: 30 años de cárcel para el ex dictador Juan María Bordaberry”

El ex dictador uruguayo Juan María Bordaberry fue condenado en la noche del miércoles a 30 años de prisión por el delito de atentado a la Constitución por el golpe de Estado que dio el 27 de junio de 1973, informó la abogada denunciante Hebe Martínez Burlé. La jueza Mariana Motta notificó este día la sentencia a los denunciantes, Martínez Burlé y Walter de León, que habían presentado la denuncia en 2002.

La Jornada, p.22, (Afp).

“Funcionarios griegos realizan gran huelga contra el plan de austeridad”

Los ministros de Finanzas de la eurozona mantuvieron el miércoles una videoconferencia urgente, en la que participó el presidente del Banco Central Europeo (BCE), Jean-Claude Trichet, para abordar la crisis de las finanzas públicas griegas, que amenaza la estabilidad del grupo integrado por 16 países. Al tiempo, los funcionarios públicos griegos realizaron la primera gran huelga contra el plan de austeridad presentado por el gobierno para enfrentar la crisis del país. Cerca de 5 mil trabajadores marcharon por la capital griega durante una huelga de 24 horas, que mantuvo escuelas cerradas y vuelos sin despegar, en desafío al compromiso del primer ministro George Papandreou de luchar contra una crisis de deuda que ha sacudido al euro.

La Jornada, p.29, (Reuters).